

## IMPULSEMOS LA CAMPAÑA POR UN PACTO DE PAZ

Los hechos importantísimos retienen en estos momentos la atención de los pueblos: la propuesta de la Unión Soviética dirigida a concertar un tratado de paz con Alemania y la denuncia de los bombardeos bacteriológicos llevados a cabo por los incendiarios de guerra norteamericanos contra la República Popular China y contra la heroica Corea. Dos hechos que muestran, de un lado la política consecuente de paz de la Unión Soviética y, de otro lado, la monstruosidad de los planes de guerra yanquis.

Lo que hacen hoy los imperialistas norteamericanos en China y en Corea es lo mismo que harían si se les dejara en España y toda Europa. Ante todo nuestro pueblo está planteada con más fuerza que nunca la siguiente cuestión: ¿cómo evitar a nuestros hijos estos horrores, cómo salvar a España de la destrucción? La respuesta a esta pregunta no puede ser otra que la lucha contra los planes de guerra de los imperialistas, el fortalecimiento del movimiento de partidarios de la paz, la incorporación a éste de todos los españoles honrados, sean cuales sean sus ideas o creencias y su situación social, la ampliación de la lucha por la paz, contra los imperialistas norteamericanos que se proponen hacer de nuestro país un montón de ruinas, y contra los vendepatrias franquistas que para prolongar su dominación venden a los españoles como carne de cañón barata.

El odio a los imperialistas yanquis se está convirtiendo en el sentimiento común a todos los españoles que no han renunciado al orgullo nacional. Pero esto no es suficiente. Es necesario que todos los españoles dispuestos a impedir la guerra actúen en favor de la paz. En este sentido llevamos un serio retraso no sólo por las condiciones de terror en que vivimos, sino porque aún hay muchos españoles que aun siendo sinceramente partidarios de la paz no creen que sea posible hacer nada para impedir la guerra.

La idea de la inevitabilidad de la guerra no sólo es propagada por los franquistas. Es propagada también por los socialistas de derecha y anarquistas, así como por una serie de políticos republicanos y nacionalistas convertidos en lacayos de los incendiarios de guerra norteamericanos. Por eso no es extraño que haya algunos trabajadores socialistas y cenetistas, republicanos y nacionalistas que siendo partidarios de la paz manifiesten cierto escepticismo sobre la posibilidad de evitar la guerra. Debemos mostrarles por qué es posible evitar la guerra, por qué los imperialistas no pueden hacer lo que quieren, cómo y por qué los pueblos pueden imponer su voluntad de paz. A este respecto irradian luz clarísima las palabras de la camarada Dolores Ibarruri:

"Cuando ya no existe la hegemonía del capitalismo y en una gran parte de la tierra se va hacia el comunismo, es posible por la acción de las masas poner freno a la locura agresiva de los imperialistas, es posible impedir la guerra".

¿Cómo no ver, a poco que se reflexione en ello, que la acción mundial en favor de un pacto de paz está dificultando considerablemente los planes agresivos del imperialismo yanqui? Sin la movilización de los pueblos los incendiarios de guerra habrían ido ya más lejos, puesto que toda su política y su naturaleza rapaz y bandidesca les empujan a precipitar el mundo en el fuego de una nueva guerra. Lo mismo le ocurre a su vil lacayo Franco, para quien la preparación de la guerra es el "clavo ardiendo" al cual se agarra para no ahogarse, y no decimos "la tabla de salvación" porque a Franco y su maldito régimen no hay quien pueda salvarles.

Cada firma en favor de un Pacto de Paz es un golpe asestado al franquismo. Los millares de firmas recogidas son una prueba viva de que si los partidarios de la paz toman audazmente en sus manos la tarea de recoger firmas por un Pacto de Paz, el franquismo no podrá impedirlo.

La espina dorsal del movimiento de la paz tiene que ser nuestra heroica clase obrera, la fuerza más avanzada y revolucionaria, la más consecuente en la defensa de la independencia nacional, y, por esto mismo, la

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA  
AÑO XXI MADRID, 15 de Marzo de 1952 Número 8

## SALUDO AL PUEBLO ESPAÑOL Y A LOS AMIGOS DE ESPAÑA EN EL EXTRANJERO CON MOTIVO DEL PRIMER ANIVERSARIO DE LAS HUELGAS DE BARCELONA

Al cumplirse el primer aniversario de las gloriosas huelgas de Barcelona, saludamos fraternalmente a los trabajadores de los diversos pueblos hispanos, a todos los españoles que rechazan la política de guerra y ruina del Gobierno de Franco y ansian una España independiente y democrática.

Saludamos especialmente a los obreros y antifranquistas barceloneses que durante los días doce y trece de marzo de 1951 se destacaron como auténticos portavoces de los sentimientos de todos los pueblos de España contra el franquismo, por el pan, la paz y la República. Saludamos asimismo a los periódicos y emisoras radiofónicas, a los Sindicatos, Partidos y organizaciones democráticas, a todos los hombres y mujeres amantes de la paz y de la democracia que, al solidarizarse desde el extranjero con los huelguistas catalanes, limpiaron las proporciones de la represión franquista, prestando así un señalado servicio al pueblo español.

A los ocho meses de encierro "los 27 de las huelgas de Barcelona" nos encontramos pendientes de comparecer próximamente ante un

Consejo de guerra en el que se nos piden penas monstruosas por pretendidos delitos de asociación y propaganda ilegales, pero sobre todo, por defender la causa de la paz y por nuestra participación en las grandiosas manifestaciones cívicas realizadas por el pueblo catalán ahora hace un año. Por eso los próximos doce y trece de marzo serán para nosotros días de fiesta en los que pese a estar encarcelados recordaremos con íntimo orgullo nuestra modesta contribución al éxito de las huelgas cuyo primer aniversario se conmemora, de las que el P. S. U. C. fué animador y guía.

En ocasión tan señalada para el pueblo de Cataluña y aun de España entera, proclamamos nuestro reconocimiento hacia todos aquellos que en el país o desde el exterior nos han manifestado su simpatía, ante los que renovamos la decisión de proseguir sin descanso la lucha por el derrocamiento del régimen de Franco, por el triunfo de la República, por la paz y la independencia de España, por una vida próspera y democrática para todos los españoles.

"Los 27 de las huelgas de Barcelona"

## AL AÑO DE LAS GRANDES LUCHAS DE BARCELONA por SANTIAGO CARRILLO

Hace ahora un año que los obreros, los estudiantes, el pueblo entero de Barcelona y otras ciudades catalanas, se lanzaba a la calle protestando contra el hambre y la miseria, contra los preparativos guerreros del franquismo y sus amos yanquis. La fuerza adquirida por la huelga y las manifestaciones de masa, asentadas en la impresionante unidad del pueblo antifranquista, fué enorme. En Barcelona resonaron, como no había sucedido desde doce años atrás, las estrofas del himno proletario, "La Internacional"; los obreros y el pueblo desbordaron las fuerzas de represión y en algunos barrios hicieron su aparición incluso barricadas. El régimen franquista se tambaleó e imploró el auxilio de los multimillonarios norteamericanos y de los generales del Pentágono, que acudieron a prestárselo, temblando por sus bases de guerra y sus negocios sucios. España entera se estremeció de entusiasmo, sintiéndose representada por el pueblo de Barcelona en lucha, al que secundaron con semanas de intervalo Euzkadi, Pamplona y Madrid. La clase obrera y el pueblo de Barcelona en esas jornadas memorables imprimieron un cambio profundo, de consecuencias históricas, a la lucha del pueblo español contra el franquismo.

A raíz de la huelga, nuestra camarada Dolores Ibarruri, captando con su gran clarividencia política este cambio, mostró que Barcelona abría una nueva etapa en nuestra lucha. Posteriormente, en sus trabajos fundamentales, "La lucha del pueblo español contra el franquismo" y "Por la paz, la in-

dependencia nacional y la democracia", nuestra venerada Pasionaria ha profundizado y desarrollado estas cuestiones, abriendo al Partido y al pueblo una amplia y luminosa perspectiva.

Ha transcurrido un año. Cualquier observador superficial podría creer que en España "reina de nuevo la tranquilidad", que "todo está igual" que antes de marzo del 51; así lo pretenden aquellos a quienes Pasionaria llama acertadamente "los siniestros augures de la desesperanza". Sin embargo, después de Barcelona ha habido cambios fundamentales, que confirman la previsión de nuestro Secretario General: "... podemos asegurar sin ninguna vacilación que nos hallamos en vísperas de nuevos combates, de amplias y encarnizadas luchas de todo el pueblo contra el régimen franquista".

Una de las principales manifestaciones de esos cambios, es que la agitación entre la clase obrera se ha extendido por todo el país. Lo que antes de marzo sucedía casi exclusivamente en Barcelona, ahora sucede en general en todos los centros de población obrera. En fábricas y talleres la protesta contra la explotación en sus diversas formas, contra los salarios de hambre, por un salario mínimo vital por ocho horas de trabajo, se mantiene permanentemente: reclamaciones al patrono, comisiones, plantas, huelgas de brazos caídos, y de una manera generalizada, que alarma ya a los patronos y al régimen, la disminución de la producción. Después de lo de Barcelona la unidad de la clase obrera (Pasa a la pág. 2)

# Al año de las grandes luchas de Barcelona

(Viene de la pág. 1)

se ha reforzado; los obreros han formado centenares de Comisiones compuestas de un modo muy amplio, encargadas de formular sus reivindicaciones, que son ya un primer paso de unidad y organización que hay que mantener y consolidar. Las acciones, aunque limitadas, tienen un carácter muy combativo. En una fábrica de Madrid, por ejemplo, el patrón amenaza con llamar a la Guardia Civil cuando los obreros exigen reivindicaciones; pero éstos no se dejan intimidar y los desafían a que cumpla su amenaza, y no cesan hasta obtener satisfacción. En otra gran fábrica bilbaína los obreros paran en masa para acudir al entierro de dos compañeros muertos en accidente por la incuria de la Empresa; el duelo se transforma en una imponente demostración de protesta, a pesar de las amenazas de patronos y autoridades. La policía detiene a varios obreros acusados de haber organizado la acción, pero a los cuatro días se ve obligada a liberarlos ante la amenaza de que toda la fábrica vaya a la huelga por solidaridad. Los trabajadores de la Telefónica de Madrid paran el trabajo y se manifiestan en la calle enfrentándose con la fuerza pública. Las obreras de la naranja de Carcagente no se limitan a hacer huelga, sino que salen en masa a la calle a reclamar más salarios. En una fábrica catalana los obreros van a la huelga por solidaridad con uno de ellos, considerado por la Empresa como un "agitador comunista" y despedido por esa razón. Son éstos simples botones de muestra de lo que está sucediendo. En todas esas luchas el sentimiento de solidaridad de clase alcanza manifestaciones espléndidas que revelan cómo la huelga de Barcelona ha contribuido a elevar la conciencia de clase del proletariado español.

Aunque toda esta agitación se realiza en torno a las reivindicaciones económicas en cada Empresa, está impregnada de un contenido político antifranquista, pues los obreros se enfrentan directamente no sólo a los patronos, sino a las autoridades y las fuerzas represivas. MUNDO OBRERO, el órgano de nuestro Partido, circula de mano en mano por las fábricas, orientando la lucha; un papel semejante cumple la gran voz de la resistencia, RADIO PIRENAICA. La policía busca alocadamente a los difusores de MUNDO OBRERO, pero golpea generalmente en falso, porque MUNDO OBRERO lo difunden no sólo los comunistas, sino muchos obreros socialistas, cenetistas, nacionalistas, católicos y sin partido, que ven en él al intérprete fiel de los anhelos del pueblo español.

El gangster Girón, ministro de Trabajo, que no desconoce, por su puesto, lo que pasa en las fábricas, no oculta sus temores a que los combates de la primavera pasada se reproduzcan en una escala mayor. Saliendo al paso de las justas demandas de los trabajadores e intentando acallarlas con promesas demagógicas y estúpidas, ha hecho recientemente unas declaraciones. El plumífero de turno le preguntó: "¿No son de esperar nuevas perturbaciones de agitadores?" "No tendría nada de extraño que esta pausa necesaria tratara de ser explotada con más motivo que la anterior..." contestó Girón. Los "slogans" de los agitadores son bien fáciles. Basta con que en los corrillos se repitan diez veces unas ideas aparentemente brillantes para que se extiendan por todo el ámbito laboral español con el peligro de que se acepten como buenas. Un ministro franquista no podía reconocer con más claridad que lo ha hecho Girón la perspectiva de grandes combates abierta por la huelga de Barcelona.

Los actos de resistencia en el campo en este período, son menos visibles, sin que dejen de ser eficaces. Todavía están reclamando los franquistas a los campesinos la entrega del cupo de trigo de la pasada cosecha. Para este año ya prevén los mismos franquistas una reducción del área de siembra de la patata, porque los campesinos están hartos de que los jefes "coman a dos papos" -son palabras de un funcionario falangista- especulando con las semillas y la cosecha. Hasta los ricos cosecheros de naranja se reúnen y reclaman medidas para garantizar la venta de sus productos que sólo un Gobierno democrático podría satisfacer. Y ne hablemos de la cólera de los obreros agrícolas, en paro crónico, que se reúnen a diario en las plazas de los pueblos, verdaderos mercados humanos, y que cuando la huelga de Barcelona esperaban su generalización a otros centros urbanos, principalmente a Madrid, para "echarse a la calle" según su propia expresión. La protesta de los cam-

pesinos toma a veces formas tan combativas como la manifestación de Villasarubias donde la Guardia Civil disparó contra los manifestantes, matando al alcalde que se encontraba entre ellos. En no pocos casos los fiscaleros ahora se marchan de los pueblos antes de que los echen, dando explicaciones: "¿Qué queréis? No es culpa nuestra. Es el Gobierno el que nos manda hacerlo". Es interesante, como un índice de la atmósfera entre los campesinos, el hecho de que el Gobierno traslade constantemente en este período las guarniciones de la Guardia Civil de un extremo al otro del país, siempre "que no sea a sus provincias de origen", por temor a que se contaminen del espíritu antifranquista reinante en el campo.

Las luchas de marzo del 51 en Barcelona han despertado un enorme entusiasmo entre la juventud. En unos casos surgen grupos de jóvenes obreros que se organizan, como saben y como pueden; en otros piden ayuda y consejo a los obreros adultos más experimentados. Es un hecho acentuado a raíz de la huelga de Barcelona que la juventud obrera se orienta hacia el Comunismo, hacia la ideología triunfante en la Unión Soviética. La juventud obrera muestra grandes deseos de luchar. ¡Cuán llena de significación esa respuesta de los obreros de la sección de tubos de una fábrica bilbaína, en su mayor parte jóvenes, al insulto de un ingeniero que les llama borregos. "Como borregos tratá-bais quizá a nuestros abuelos; a nosotros ya no se nos puede tratar así" y uniendo la acción a la palabra recogen la herramienta y se declaran unánimemente en huelga.

La huelga de Barcelona ha acelerado el proceso de evolución política entre la juventud universitaria e intelectual. Hoy existe ya en España una efectiva resistencia de los universitarios y los jóvenes intelectuales y artistas, que toma formas organizadas muy originales y peculiares. Maikowski, Fadeiev, Picasso, Neruda, Joliot-Curie, Aragon, Alberti y otros hombres de ciencia, artistas y poetas comunistas y progresistas son un faro para esta juventud. Las gigantes construcciones del Comunismo y el desarrollo de la cultura en la Unión Soviética, les descubre un horizonte nuevo. La causa de la paz les cuenta entre sus esfuerzos combatientes. Es significativo el caso de dos poetas, bien conocidos ya por su obra, los hermanos Millares, encarcelados en Canarias por haber cantado en sus versos a la paz, a pesar de que su publicación fue hecha con autorización de la censura. También es digno de notar el giro que tomó la conferencia del payaso falangista Salvador Dalí, en Madrid, transformada por el público, en su mayoría joven, en una manifestación en favor de la paz y de simpatía hacia Picasso. La voz de la nueva generación que defiende la paz y la causa del pueblo traspasa valerosamente la tupida malla del santo oficio inquisitorial franquista; a la vez comienza a florecer la poesía antifranquista clandestina. Las Obras de Lenin y Stalin, los escritos y discursos de Dolores Ibarruri, algunas de las producciones de los escritores y poetas progresivos circulan de mano en mano, cuidadosamente guardados, como un tesoro inestimable.

Coincidiendo con esta mayor actividad de la clase obrera y de los más amplios sectores, aparece cada día más clara la incompatibilidad entre los intereses de la bur-

## Los yanquis se llevan el lingote de hierro español a cambio de cok inservible

La llegada del "Mar Rojo", cargado con 6.000 toneladas de cok destinado a Altos Hornos ha puesto una vez más de manifiesto los negocios bandidescos que los yanquis y sus cómplices franquistas están realizando en nombre de la denominada "ayuda americana". Ese cok americano es de pésima calidad, totalmente inservible para Altos Hornos. Esta vez, ni siquiera lo han descargado en las explanadas del muelle de Altos Hornos. Lo han descargado en gabarras, vendiéndolo directamente a empresas pequeñas que no disponen de otro combustible. No es la primera vez que ocurre esto. MUNDO OBRERO ya denunció este escándalo en su número del 1º de septiembre del año pasado. "El Economista", vocero de la banca y la finanza, reconoce que el cok enviado por los americanos es inservible. ¿Por qué se acepta, si es inservible? ¿Por qué a cambio de esa basura, se entrega el lingote de nuestros Altos Hornos a los yanquis, ese lingote

que es la excepción de la oligarquía financiera cosmopolita y antiespañola ligada con el imperialismo y la política de entrega incondicional de Franco a los millonarios americanos. Esta política encuentra cada vez más hostilidad entre los mismos cuadros del Ejército. Las condiciones para la plasmación de un Frente Nacional antifranquista van desarrollándose.

El otro fenómeno político de gran importancia es el enorme desarrollo del sentimiento antiyanqui y antiimperialista en el pueblo español. El papel de los gobernantes americanos, sostenedores del franquismo y hambreadores del pueblo español es ya claro para la mayoría de los españoles. La visita de la escuadra yanqui a los puertos españoles ha dado ocasión a que se manifiesten los sentimientos de nuestro pueblo, a pesar del terror. Madrid apareció plagado de pasquines con el texto: "¡Fuera de España los americanos!" En Barcelona textos parecidos fueron lanzados en una representación teatral que los falangistas daban en honor de sus nuevos amos. En Valencia más de un marino americano ha sido apaleado.

Simultáneamente crece la confianza del pueblo en la Unión Soviética y en la lucha que ésta lleva a cabo, al frente del campo de la paz, por salvaguardar la paz, la independencia y la democracia para todos los pueblos.

Hemos querido señalar de pasada algunos hechos que confirman cuán justa es la apreciación de la camarada Dolores de que con la huelga de Barcelona se ha abierto una nueva etapa en la lucha liberadora del pueblo español. Efectivamente, hay muchos elementos nuevos en la situación; se están incubando en toda España condiciones semejantes a las que precedieron la tormenta en Barcelona. Los comunistas tenemos que ser extremadamente sensibles a todos estos síntomas; debemos ser capaces de percibir todo lo que hay de nuevo en la situación. Sin dejarnos ganar por la impaciencia, sin tomar nuestros deseos por la realidad, objetiva, los comunistas debemos reforzar nuestra alianza con las masas y hallarnos presentes, orientando y dirigiendo en lo posible, cada una de las centenas de acciones parciales que ahora se producen en España; utilizándolas para consolidar nuestra organización de Partido, para unir y organizar a la clase obrera y a las masas populares, para elevar su conciencia, para preparar a los grandes combates victoriosos que han de poner fin a la dominación del franquismo. Barcelona ha sido una poderosa siembra en el terreno abandonado de un pueblo que aborrece el fascismo y la guerra, y que con esa gesta ha recobrado la confianza en sus fuerzas. La cosecha no vendrá sola; vendrá con nuestro trabajo organizado de Partido, con nuestra propaganda, con nuestra labor infatigable para unir a todos los españoles, puesto que la unidad es el arma que puede poner en pie la lucha a todo nuestro pueblo. Y en esta dirección es en la que más nos queda por hacer. Como decían los obreros en marzo de 1951, como ha declarado nuestra gran Pasionaria: "Barcelona no es más que el comienzo".

Al cumplirse el primer aniversario, nuestro pensamiento va hacia López Raimundo y hacia los 27 militantes del P.S.U.C. encarcelados por la huelga de Barcelona, y nuestra promesa de luchar con todo nuestro pueblo y todas las fuerzas democráticas del mundo, para arrancarles a ellos y a todos los presos antifranquistas de las garras criminales del franquismo y del imperialismo.

## ESPAÑOLES ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 23-32-35-37 y 41 metros.

ESPAÑOLES ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE! (Estación Pirenaica)

## Impulsemos la campaña...

(Viene de la pág. 1)

más decidida en la defensa de la paz. Esto quedó probado con la gran huelga de Barcelona, cuyo primer aniversario celebramos en estos días y que fué una aportación espléndida de nuestro pueblo a la defensa de la paz, a la lucha contra los planes monstruosos del imperialismo yanqui y de sus lacayos franquistas.

De la acción de miles de obreros conscientes, del trabajo abnegado y tenaz de los comunistas, depende en primer lugar el desarrollo del movimiento de partidarios de la paz, la incorporación a éste de cientos de miles de patriotas. Ser comunista lleva hoy consigo, en primer término, la defensa entusiasta y firme de la paz, la participación activa en la lucha por esta noble causa, que es al mismo tiempo la causa de la libertad y de la independencia de España. La clase obrera y las masas populares quieren y respetan a los comunistas porque les ven en todo momento organizando y alentando la lucha contra el franquismo. Este cariño de las masas hacia nuestro Partido será tanto mayor cuanto más entusiasta y tenaz sea nuestra participación en la lucha por la paz, cuanto más resueltamente denunciemos los peligros que amenazan a España. Nuestro deber está definido en las siguientes palabras de la camarada Dolores Ibarruri:

"La paz mata a Franco y la lucha contra la guerra, la lucha por la paz está indisolublemente ligada a la lucha contra el régimen franquista, y es hoy la tarea ineludible, primordial, del Partido en su conjunto y de cada comunista en particular".

Que cundan en todo el país los buenos ejemplos de actividad en defensa de la paz! Hagamos sentir en el Partido y entre todos los españoles "la necesidad de elevar a un estadio superior la campaña por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias". Es necesario aprovechar todas las ocasiones para recoger firmas en favor de un Pacto de Paz. La correspondencia, las reuniones familiares y de amigos, las fiestas, las visitas a agentes conocidas, el contacto con los demás obreros en la fábrica, en el taller, la mina, etc., todos los medios deben aprovecharse para incrementar la campaña por un Pacto de Paz, para popularizar los fines y objetivos del movimiento de la paz, para denunciar la política de guerra del imperialismo yanqui y sus lacayos franquistas, para destruir la propaganda embrutecedora con la que éstos se esfuerzan en ganar para sus planes monstruosos a las gentes sencillas.

La defensa de la paz exige una labor paciente de aclaración de las dudas que aun existen en no pocos españoles. Es necesario reforzar en todo el pueblo la confianza en la fuerza del movimiento de la paz. Debemos dirigir nuestros esfuerzos a grabar en la mente y en el corazón de millones de españoles las sabias palabras del gran defensor de la paz, del mejor amigo del pueblo español, camarada Stalin:

"La paz se mantendrá y consolidará, si los pueblos toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defienden hasta el fin".

La paz puede vencer y vencerá a la guerra, porque es la aspiración ardiente de todos los pueblos. Es una dicha inmensa para toda la humanidad la existencia de un país tan poderoso como la Unión Soviética que sigue consecuentemente una política de paz y de amistad entre los pueblos. Gracias a la Unión Soviética y agrupados en torno a ella los pueblos pueden hacer frente con éxito al peligro de una nueva guerra mundial. El pueblo español defenderá hasta el fin la causa de la paz, derrocando al franquismo y haciendo de España un país democrático e independiente.

## Material de guerra, ¡eso es lo que mandan los yanquis!

El día 5 de febrero, llegó a Bilbao, de América, el "Monte Iciar" con las siguientes mercancías: amoniaco, aceite para motores y tractores "para la agricultura". Eso es lo que dicen los franquistas... Pero los obreros del puerto, que no se dejaron ganar, comentan: "Dicen que los tractores son para la agricultura. ¡Mentira! Son tractores para el transporte de material de guerra. Nos quieren hacer comulgar con ruedas de molino".

# MONARQUÍA, NO, ¡REPUBLICA!

## Un monumento de ignominia

Tenemos ante nosotros el acta de una reciente reunión del llamado Comité Interior de Coordinación. Como se sabe, está compuesto por monárquicos, socialistas y cenetistas. Por cierto que la prensa socialista y anarquista no ha hecho público hasta la fecha el citado documento. Y es importante señalar que según voces autorizadas del propio Partido Socialista, los individuos que participan en dicho C.I.C. son las instancias superiores de dicho Partido. En cuanto a los cenetistas, esos revolucionarios de pacotilla, limpiabotas de su altura representan, según ellos, a millones de proletarios; según les ordena la policía franquista.

La reunión, según el acta citada, ha versado nada menos que sobre Alternativa al presente régimen. Como es de rigor entre gentes de esa catadura lo primero que resalta es el más feroz anticomunismo. El documento va dirigido al mundo democrático, entiéndase a los gobiernos imperialistas, en primer lugar al gobierno yanqui. Y antes que nada, cuando un grupo de gentes infames como esas del Comité, se dirige a sus amos, lo primero que ponen por delante es su anticomunismo. Y las garantías que representan, con ese título, para la política yanqui de agresión y esclavización de España. Es la vieja posición de esos malvados, dispuestos a vender lo más sagrado en espera de una sonrisa de las hienas imperialistas. Su tesis, incorporación de España al carro de guerra de los imperialistas. Según ellos Franco no es suficientemente apto para esa función y renuevan su ofrecimiento de hacer desde el poder cuanto esté en sus manos los imperialistas se dignan prestarles alguna atención. Los viles y rastrosos, más viles y más rastrosos que la más perdida prostituta, tratan de hundir en el cieno a los trabajadores que por diversas razones aun tienen alguna confianza en esos socialistas y cenetistas amancebados con los monárquicos en ese Comité de Coordinación, de coordinación de traidores al pueblo y a España.

Las propuestas acordadas han sido hechas por el Partido Socialista, comprometen a ese partido cuya máxima autoridad, como hemos dicho, reside en el interior, descansa en esos individuos. Muchas traiciones tienen en su haber los dirigentes socialistas de derecha españoles. Esta de ahora debe contribuir a abrir los ojos a los obreros engañados por esa banda que nada de común tiene con la clase obrera, con el pueblo y la democracia. El Partido Socialista acepta la restauración de la Monarquía en España y está dispuesto a dar a ese régimen, en caso de establecerse, el margen de confianza que necesite para su consolidación. Por supuesto que en el documento donde se expone esa posición no se habla ni una palabra de la República.

La llamada alternativa está compuesta de tres partes: a). Una revolución armada proporcionada por una huelga general obrera. Como es comprensible, tratándose de esas gentes, semejante alternativa no existe. Es una publicidad para tratar de encubrir el verdadero fondo de su posición. Toda la labor de esas gentes ha estado dedicada a impedir el desarrollo de la acción revolucionaria de la clase obrera y del pueblo, sosteniendo que el pueblo español es incapaz de liberarse, con su lucha, de la tiranía franquista. Hay que decir que en esto los socialistas se despachan con tres líneas.

b). Una presión diplomática de las grandes potencias que obliguen al dictador español señor Franco a dejar el poder. El veredicto del pueblo español es tratado con toda caballerosidad por esos elementos. Como quiera que esas grandes potencias -Estados Unidos, Inglaterra y Francia- sostienen, apo-

yan y defienden a Franco desde que éste y sus mesnadas falangistas se sublevaron contra la República, la alternativa de que lo echen no existe. Son dos alternativas que presentan como propias y que los hechos rechazan, una porque esas gentes son enemigos jurados de la acción revolucionaria del pueblo, y otra porque los imperialistas yanquis sobre todo ven en Franco y su régimen el gobierno más consecuente para sus planes de guerra.

c). El restablecimiento de la monarquía, que según estos elementos puede operarse ya por transmisión pacífica de poderes o bien por el apoyo del ejército y clases sociales que la sirvieron de fundamento. Está bien claro que se trata de la Monarquía franquista.

Los socialistas y sus compinches cenetistas presentan la cuestión de la siguiente manera: Si hubiese que aceptar esa solución por fracaso de las otras. Todo el nudo de su posición es ese. Aceptar la restauración de la monarquía, dar un margen de confianza para su consolidación e incorporar a España al sistema de guerra internacional europeo del imperialismo yanqui. Toda la palabrería sobre derechos democráticos concedidos por la monarquía no tiene ningún valor. Los socialistas y cenetistas, sus dirigentes, se encuadran en la alternativa de perpetuar la opresión del pueblo español, de sostener el poder de las castas militares, de la gran burguesía y los terratenientes, en la perspectiva de participar activamente en la guerra que prepara el imperialismo yanqui, al lado de los chacales norteamericanos.

No cometeremos el error de confundir a los trabajadores socialistas y cenetistas con esos dirigentes que tan vilmente traicionan a la clase obrera y al pueblo. Pero es necesario que la voz de los trabajadores honrados, socialistas y cenetistas, se eleve airadamente contra esos dirigentes y que su acción les impida consumir el crimen que representan esos actos de apoyo a la negra reacción española. Esos dirigentes hacen su "unidad" con los enemigos del pueblo, mientras combaten a sangre y fuego la unidad de todos los trabajadores comunistas, socialistas, cenetistas y sin partido, mientras se oponen con toda energía a la unidad de todas las fuerzas republicanas y democráticas, a la unidad de acción de todas las fuerzas nacionales y patrióticas por la paz y la independencia de España. Los trabajadores socialistas y cenetistas no pueden ser cómplices de ese crimen, no pueden seguir ese camino del deshonor trazado por sus dirigentes en estrecho maridaje con los capitostes monárquicos. Deben seguir otro camino, el camino de la unidad, el camino que nos señalan a todos las masas cada vez más considerables del pueblo español, el camino de la lucha unida de todos para restablecer la democracia en España, sobre la base de la paz y la independencia nacional. Como régimen, para España no hay otra alternativa que la República, régimen de libertad, régimen del pueblo, régimen obrero del pueblo, para el pueblo, por el engrandecimiento y la prosperidad de la patria. La falta de unidad es una de las mayores debilidades del movimiento popular y democrático. Los imperialistas, el franquismo, los enemigos de toda laya están muy interesados en que la falta de unidad continúe. En esa infame labor cuentan con los servicios de los jefes socialistas de derecha y anarco-sindicalistas, quienes utilizan la influencia que les queda en las masas obreras para impedir la unidad y atar al pueblo español al carro de la reacción y el imperialismo. El Partido Comunista, el partido de la República, de la paz y la independencia nacional invita a la unidad a todos los trabajadores, a todos los demócratas, a todos los patriotas. Está en juego el porvenir de España, la salvación de España. Los jefes socialistas de derecha, los anarquistas han escogido el camino de la catástrofe. Nosotros vamos por el camino de la libertad y la felicidad de los españoles. Que todos nuestros camaradas, que todos nuestros amigos y simpatizantes redoblen sus esfuerzos fraternales cerca de los obreros socialistas y cenetistas, para hacer la unidad de la gran familia obrera y junto con los demás demócratas y patriotas hacer posible la única alternativa que corresponde a la vida de los españoles: la paz y la República.

Hacia la misma fecha llegaba otro barco de América con camiones, "jeeps" americanas y coches de lujo para los jefes. La naturaleza de estos envíos que conocen los obreros portuarios, debe ser también conocida por las amplias masas populares. Que todo el pueblo sepa qué es lo que envían los imperialistas y qué es lo que se llevan. Denunciemos el saqueo a que someten España y los preparativos de guerra de los yanquis y sus lacayos franquistas.

# La clase obrera vasca intensifica su resistencia al franquismo

## Un plante en la Babcock

### Wilcox

BILBAO.- El 20 de enero, los obreros de la sección de tubos de la Babcock-Wilcox han realizado un plante y han obtenido con su unidad y su lucha satisfacción para la reivindicación presentada. He aquí lo sucedido:

La preparación del alquitrán empleado en la fabricación de los tubos se venía haciendo dentro de la sección; pero al realizarse esa operación, se forma un humo muy denso que provoca malestar y es perjudicial para la salud. Los obreros tomaron la decisión de exigir que el alquitrán se preparase fuera de la sección. Se dirigieron al ingeniero encargado de esa sección, y le presentaron su demanda. Este, un perro de presa de la dirección, les respondió con insultos, diciéndoles que eran unos borregos y que no sabían lo que pedían. Un obrero le respondió: "Como borregos tratáis quisá a nuestros abuelos; a nosotros ya no se nos puede tratar así".

Los obreros de la sección de tubos acordaron abandonar el trabajo durante dos horas para apoyar su petición. Rápidamente, el movimiento se extendió. Los obreros de la sección de máquinas se declararon igualmente en paro.

Cuando vio a los obreros en la calle, la dirección les envió a otro ingeniero que les dió la razón, y les prometió tomar medidas para mejorar las condiciones de trabajo.

He aquí un ejemplo de cómo se forja la unidad de la clase obrera y se templan sus fuerzas.

## En la General Eléctrica

La dirección de la General Eléctrica, empresa que ha realizado el año pasado enormes beneficios, pretendió disminuir la prima trimestral, lo que equivale a una reducción de los salarios. La respuesta de los obreros fue negarse a trabajar el "cuarto", es decir las horas extraordinarias. Los obreros de la General Eléctrica han proseguido firmemente durante 15 días esta acción de lucha.

La maniobra patronal de disminuir los salarios de los obreros de la General Eléctrica no es un caso aislado. Para los explotadores capitalistas, que tienen a su servicio el aparato estatal del franquismo, no hay límites a su voraz apetencia de beneficios, a sus deseos de explotar a los obreros hasta matarlos de hambre y agotamiento. No contentos con pagar salarios de hambre muy inferiores a lo imprescindible para subsistir, recurren a manejos de todas clases para mermar los ingresos de los obreros, para robarles parte del salario y para obligarles a trabajar más. Uno de estos métodos es el sistema de primas, fijadas a su capricho por los capitalistas, y que éstos pretenden disminuir a su antojo, como un instrumento para intensificar la explotación de los obreros. ¡Hay que oponerse en todos los casos, como los obreros de la General Eléctrica, a estos manejos criminales de los capitalistas y de sus lacayos falangistas!

Según las condiciones concretas de cada empresa, impulsamos la lucha en defensa de las reivindicaciones de los trabajadores: ¡Desarrollemos la lucha por aumento de salarios, exigiendo un salario mínimo vital, sobre la base de la jornada de 8 horas!

## En la Naval de Sestao

La "Naval" es una de las empresas que explotan más salvajemente a los trabajadores y que aumenta así de modo fabuloso sus beneficios. Damos a continuación algunas cifras que lo demuestran, a pesar de ser las cifras oficialmente declaradas y muy inferiores a las reales. Los beneficios netos de la "Naval" han pasado de 30 millones en 1948, a 45 millones y medio en 1950. ¡Más del 50 por 100 de aumento en dos años! Pero no es eso sólo: dicha empresa ha constituido además una reserva de 27 millones y su capital ha pasado de 55 a 185 millones, es decir que ha aumentado más de tres veces.

Estas ganancias enormes, realizadas a costa de la superexplotación, del hambre y de la sangre de los trabajadores, no les bastan a los grandes tiburones franquistas de la "Naval", ligados íntimamente con los grandes trusts americanos. Como ya lo denunció en su día MUNDO OBRERO una comisión de técnicos franceses, enviados por los ame-

ricanos, estuvo hace unos meses en la "Naval" con la pretensión de elevar la producción y de incrementar la explotación de los trabajadores. Pero cuando la dirección quiso poner en práctica las cadencias de producción dictadas por los "técnicos" yanquis-franceses, los obreros de la "Naval" se negaron a aplicarlas.

La combatividad de los obreros de la "Naval" se ha puesto igualmente de manifiesto con motivo de un trágico accidente ocurrido a fines de enero: dos obreros de la Naval se mataron al caer de un andamio, a consecuencia de las pésimas condiciones en que se les obliga a trabajar.

La dirección pretendió impedir la presencia de los obreros en el entierro y sólo autorizó que asistiese una "representación". Pero los obreros de la Naval acudieron en masa al duelo, que tomó el carácter de una potente manifestación antifranquista. "Ha sido una manifestación nunca vista", tal era el comentario general entre los vecinos de Sestao.

La policía detuvo a doce trabajadores. Pero los obreros de la Naval respondieron a la represión franquista amenazando con de-

# EL DEMAGOGO GIRÓN CONTRA LA SUBIDA DE SALARIOS

El franquismo ha condenado a la clase obrera a una explotación y una miseria espantosas. El asalariado tiene que trabajar muchísimo más y consumir muchísimo menos que durante la República. En trece años de fascismo los precios subieron como término medio no menos de diez veces. En el mismo tiempo el salario no subió más de dos veces. Resultado: el salario real es por lo menos cinco veces menor.

De aquí ha surgido la reivindicación de un salario mínimo vital. Los franquistas intentaron hacer creer que estaban de acuerdo con esta reivindicación para ver si podían frenar la lucha de la clase obrera. Pero viendo que ésta sigue adelante, se han apresurado a fijar su posición. Y la posición, expresada por el chulo Girón, ha sido la que corresponde a toda esta canalla, la que interesa a la gran oligarquía de explotadores: "No habrá elevación de salarios".

Pero frente a las reclamaciones energicas de los obreros no basta decir que no habrá elevación de salarios. Por eso recurren a diferentes martingalas los Girón y compañía. Una de ellas es el resobado cuento del equilibrio de precios y salarios. ¿A qué se reduce este equilibrio? Sencillamente a que los obreros sigan sin poder adquirir con su salario ni lo más imprescindible para mantenerse ellos y mantener a sus familias. Sobre decir que este "equilibrio", le agrada sobremedida al gangster Girón.

Lo que no le agrada tanto es el estado de rebeldía y cólera de la clase obrera, que aprovecha toda oportunidad para plantear sus reivindicaciones. Tan es así que ha expresado su miedo, al decir: "no tendría nada de particular que los agitadores se dedicaran a perturbar las mentalidades, naturalmente inquietas, de los trabajadores para hacerles creer que el momento ha llegado de que todas sus anteriores escaseces sean compensadas". Esos agitadores, cuya acción temen tanto los franquistas, son miles de obreros conscientes, comunistas, socialistas, cenetistas y sin partido, unidos en la voluntad de poner fin a esta miseria espantosa, decididos a luchar unidos por un salario decente, por mejores condiciones de vida, por los derechos democráticos; a luchar contra este maldito régimen de hambreadores y asesinos.

Los superexplotadores franquistas no sólo están en contra de cualquier subida de salarios. Exigen más horas de trabajo, ritmos aún más infernales, aumento de la producción, y todo esto con el alhiguí de primas insignificantes, para alcanzar las cuales el obrero tiene que dejarse la piel en la fábrica, el taller y la mina.

Los franquistas se desgañitan propagando la hermandad entre explotadores y explotados, entre los asesinos y sus víctimas. "El trabajador y el patrono -dicen- no pueden ser enemigos que luchan, sino camaradas que laboran unidos para ganar la batalla de la producción". Para la canalla franquista la "batalla de la producción" es la batalla por nuevos beneficios, por cientos de millones extraídos del sudor del pueblo. Es la batalla por obligar a los obreros a traba-

clararse en huelga el día 4 de enero si, para esa fecha, no estaban en libertad sus doce camaradas. Los franquistas no tuvieron más remedio que ceder ante la unidad y la firmeza de la clase obrera, y los doce detenidos fueron puestos en libertad.

-Corresponsal-

## "¡Protestemos todas a una contra la guerra!"

Ante un grupo de mujeres que comentaban las monstruosas declaraciones del criminal de guerra Muñoz Grandes, ofreciendo a nuestra juventud como carne de cañón a los yanquis, una madre española decía:

"Estos canallas nos quieren llevar a la guerra; pero las madres no daremos a nuestros hijos. Lo que tenemos que hacer es protestar todas a una. ¡Franco cree que los españoles vamos a hacer lo que él quiera? ¡Se equivoca! ¡Si en el tiempo que lleva gobernando no ha hecho otra cosa que matarnos de hambre! ¡Y quiere que le defendamos? ¡Qué vaya él a la guerra!"

Madres españolas: escuchad estas palabras que tan bien expresan vuestros sentimientos. ¡Protestad todas a una contra la guerra que quieren desencadenar los americanos y su lacayo Franco! ¡Uniros y organizados para luchar por la paz!

jar más horas, a cumplir normas agotadoras y producir a un ritmo infernal. Pero la clase obrera tiene su propia batalla que ganar. Es la batalla por un salario mínimo vital de 2.000 pesetas, por el pan, por los derechos democráticos. La clase obrera no tiene ningún interés en producir para engordar a los tiburones imperialistas y franquistas.

La clase obrera española tiene la suficiente madurez política para comprender que sus intereses son opuestos a los de sus explotadores y esclavizadores. La abolición de la lucha de clases "decretada" por los franquistas no pasa de ser un monumento de estupidez. La historia del proletariado español está llena de páginas gloriosas, de luchas tenaces por sus intereses, por la democracia y el socialismo.

Los franquistas sienten la presión constante de la clase obrera. Hace poco en Torrelavega, uno de los perros de presa del franquismo, el director general de Trabajo reconocía haber recibido un sinnúmero de delegaciones que plantearon sus conflictos y reclamaciones. Lo mismo le ocurrió en Bilbao. Y en todas partes la ola de las reclamaciones obreras envuelve a los jefes franquistas. No importa que los Girón, Reguera y compañía se salgan por la tangente con canalladas y estupideces tales como que "la subida de salarios beneficia a los capitalistas y perjudica a los obreros". Con esto sólo logran poner aún más al descubierto su rostro repugnante de demagogos y explotadores, de enemigos jurados del pueblo.

Lo importante es que la clase obrera ha recobrado la confianza en su fuerza y no se resigna a seguir bajo la esclavitud fascista. Diariamente se confirma la justicia de las palabras de nuestra gran camarada Dolores Ibarruri:

"Al examinar la situación creada en nuestro país con la actitud de los imperialistas yanquis y la disposición del Gobierno franquista a convertir España en una colonia yanqui y en una base estratégica al servicio de los planes de guerra de los americanos, podemos asegurar sin ninguna vacilación que nos hallamos en vísperas de nuevos combates, de amplias y encarnizadas luchas de todo el pueblo contra el régimen franquista".

Con esta perspectiva, los comunistas debemos trabajar tenazmente por unir y organizar a la clase obrera, sin olvidar un solo momento que la unidad y la organización se crean en la lucha diaria por pequeñas y grandes reivindicaciones, dando a las masas consignas y orientaciones que respondan a sus necesidades y a su grado de conciencia, reforzando constantemente nuestra ligazón con ellas, y ayudándoles a comprender que ellas son la gran fuerza que bajo la dirección del Partido Comunista, puede y debe acabar con el franquismo e implantar un régimen republicano y democrático que asegure al pueblo el pan, la paz y la libertad.

# En defensa de la verdad

"Nos encontramos con que un régimen indig-  
noso, para sobrevivir él vende la dignidad, el  
decoro, la independencia de la patria". Es-  
tas palabras no son de un comunista, o de un  
honrado democrata patriota caracterizando ac-  
tos infames del régimen franquista. Son pa-  
labras del incendiario de guerra Indalecio  
Prieto. A éste no le gusta el calificativo.  
El se lo ha ganado con sus palabras, actos  
y escritos. Pues durante años, en el terreno  
español, no ha habido un hombre que haya  
defendido con más calor y perseverancia la  
criminal política de preparación de guerra  
y agresión del imperialismo yanqui-británi-  
co que Indalecio Prieto. A esas palabras que  
transcribimos se añaden otras que demuestran  
que Prieto no se anda en remilgos. Pretende  
nada menos que él ha sido el primero en se-  
ñalar los peligros que entrañan para España  
los acuerdos de Franco con los imperialistas  
americanos. Sin duda Prieto toma a los espa-  
ñoles por idiotas o poco menos. El único Par-  
tido que ha denunciado desde el primer mo-  
mento los planes yanquis con respecto a Es-  
paña ha sido el Partido Comunista. Y nuestro  
Secretario General, camarada Dolores Iba-  
rri, ya al final de 1945 denunció públi-  
camente esos planes. Y en la política y la  
acción del Partido Comunista de España  
ocupa un primerísimo lugar la lucha por la  
independencia de España, contra ese régimen  
que vende la independencia de la patria y  
contra los imperialistas yanquis que quie-  
ren hacer de España una de sus colonias y  
hacer de nuestro país una de sus plazas de  
armas para la guerra de rapiña contra los  
países pacíficos, en primer término la Unión  
Soviética.

Mientras que los comunistas hemos actua-  
do y actuamos en ese sentido Prieto y sus  
acólitos nos han llenado de improperios e  
injurias, colocándose en las avanzadas del  
anticomunismo más rabioso, empleando los  
mismos "argumentos" que los fascistas. Mien-  
tras que los comunistas defendemos la inde-  
pendencia nacional y la paz, Prieto, conver-  
tido en portavoz de los imperialistas yan-  
quis, ha defendido y desarrollado las tesis  
y planes de conquistas de éstos, con todo el  
fuego de su experiencia política, y con el  
calor en el habitual cuando se trata de de-  
fender una mala causa. Franco hace lo mismo  
que Prieto ha defendido y propugnado, Prieto  
ha defendido la idea de que la independen-  
cia nacional era un concepto sobrepasado his-  
tóricamente. Y claro, por lo tanto, según él,  
se debía proceder a rescatar la soberanía  
nacional. Estos recortes eran en beneficio  
del imperialismo yanqui, para sus fines de  
guerra de agresión. Esto es lo que hace  
Franco al entregar a los imperialistas yan-  
quis, bases militares y palancas fundamen-  
tales de la economía nacional.

Prieto ha puesto por las nubes a los im-  
perialistas yanquis, señalándoles como el  
prototipo de demócratas. Prieto ha erigido  
a los Estados Unidos, es decir a las camari-  
llas imperialistas que le gobiernan, en na-  
ción rectora del mundo, a la que nada se le  
puede negar. En esto encontramos también una  
elocuente coincidencia entre lo que Prieto  
ha dicho y Franco hace. Prieto y sus acól-  
itos en la dirección del Partido Socialista  
han afirmado y afirman en todos los tonos  
que ellos son más anticomunistas que Franco,  
que ellos son una garantía muy superior a  
Franco para hacer de España un bastión para  
la guerra antisoviética y llevar a los espa-  
ñoles al matadero de la guerra que prepa-  
ran los yanquis. Prieto y los suyos han de-  
fendido y defienden los actos agresivos del  
imperialismo yanqui-británico, como la cri-  
minal guerra de éstos contra el heroico  
pueblo coreano. Todos los pactos y alianzas  
agresoras como el pacto Atlántico y otros,  
como ayer defendieron el plan Marshall. En  
la medida en que Prieto y los suyos hablan  
de restauración de la democracia en España,  
la atan a sus planes de servir los designios  
de los imperialistas tanto en el orden na-  
cional como en el plano internacional.

Entre los lacayos que ofrecen y prestan  
sus servicios al imperialismo yanqui, éste  
ha escogido por ahora a los franquistas y  
empuja a los otros a entenderse con el fran-  
quismo y se dejen de simulaciones.

Prieto y los suyos comienzan a "descu-  
brir" los riesgos para España de la acción  
del franquismo y sus amos, cuando éstos de-  
claran públicamente lo que ya venían ha-  
ciendo sin tanto ruido, es decir que pre-  
fieren el franquismo a cualquier otra com-  
binación de lacayos, aunque se cubran con  
ropaje democrático y palabras altisonantes  
sobre la libertad y la democracia. Acaso  
Prieto y los suyos se levantan contra los

que compran a Franco y operan en España co-  
mo en país ocupado? No, simplemente se com-  
portan como lacayos preteridos, que por más  
bajezas que cometen el amo no se digna to-  
marlos en la consideración a que ellos se  
creen acreedores. Esos términos "indigna-  
dos" de Prieto y los suyos, no corresponden  
a una actitud de defensa de la independencia  
de España. Son intentos para cubrir sus tre-  
mendas responsabilidades cuando los multi-  
millonarios yanquis aparecen a los ojos de  
muchos con toda su brutal realidad de cha-  
cal imperialista, devorador de la independen-  
cia nacional y apoyo y puntal del verdugo  
Franco.

La actitud de Prieto y los suyos continúa  
siendo la misma, en lo fundamental. Apoyo a  
los imperialistas, sometimiento a los planes  
de guerra de los canibales de Wall Street,  
el más mezquino y nauseabundo anticomunis-  
mo, defensores de la política de agresión  
de la reacción imperialista mundial. Todo  
ello acompañado de una continuada glosa y

## Los franquistas se burlan de los trabajadores de Badajoz

A la miseria espantosa de los trabajadores  
de Badajoz, los franquistas han respon-  
dido una vez más con la burla sangrante.  
Esta vez se trata de uno de tantos "planes"  
con los que el franquismo acostumbra a entretener  
el hambre del pueblo. Lo llaman pomposamente  
"plan de colonización, industrialización y  
electrificación" y es una simple operación  
de propaganda fascista. No es la primera  
vez que la canalla franquista responde con  
soflamas demagógicas al hambre de pan y de  
tierra de los campesinos de Badajoz.

En 1945, el superverdugo Franco, después  
de haber asesinado a decenas de miles de tra-  
bajadores extremeños, se presentaba en Ba-  
dajoz para anunciar: "Tenemos las obras re-  
dentoras preparadas... Muy pronto podremos  
decir que ha desaparecido el paro obrero en  
la provincia de Badajoz y que han termina-  
do las viejas injusticias y los abusos". Des-  
de entonces han transcurrido siete años. El  
pavoroso problema del paro y la miseria se  
han agravado aún más. Y de nuevo los fran-  
quistas vociferan que tienen entre manos un  
"plan", que según dicen "quedará ultimado  
en 1965".

Como puede verse, la canalla franquista no  
se apresura. Su "calma" se comprenderá me-  
jor si se tiene en cuenta que entre los  
bandoleros encargados por eso que llaman  
Cortes de remedia la situación de  
los trabajadores de Badajoz están nada me-  
nos que el Conde de Vallellano, el Conde de  
Ruisenada, los terratenientes y financieros  
Pedro González Buñe, Benjumea y otros ti-  
bufones del régimen. ¿Quién es el Conde Va-  
llellano? Es el ministro de las Obras Pú-  
blicas, que no se hacen pero que le produ-  
cen a él, y otros como él, grandes benefi-  
cios, consejero del Banco de España, presi-  
dente de la Compañía de seguros "Los previ-  
seres del porvenir" en cuyos grandes robos  
es uno de los principales participantes. Es  
presidente o consejero de otras grandes com-  
pañías. Su hijo acaba de ser nombrado con-  
sejero del Banco Rural, esa máquina falan-  
gista encargada de estraperlear con los pro-  
ductos que roban a los campesinos. Su yer-  
no es un terrateniente cordobés, ex alcal-  
de de esta ciudad y ahora gobernador de Cá-  
diz. Unos pobrecitos como puede verse. Otro  
tanto se puede decir de todos los encarga-  
dos de charlatanear acerca de un fantásti-  
co "plan de industrialización y electrifi-  
cación de Badajoz". Sobra decir que esos  
bandoleros se distinguen por su odio a los  
trabajadores, a los que explotan salvaje-  
mente. Que los trabajadores de Badajoz re-  
vienten de hambre es cosa que les tiene com-  
pletamente sin cuidado. Su única preocupa-  
ción es que la paciencia de los campesinos  
pueda agotarse, y hay muchas pruebas de que  
se está agotando.

Los jornaleros y campesinos de Badajoz  
han sido una fuerza fiel a la República. Han  
luchado mucho contra los terratenientes y  
durante nuestra guerra de liberación mu-  
chos de ellos defendieron con las armas la  
tierra y la libertad que la República les  
había dado. Esos hechos no han sido olvi-  
dados. Los campesinos los recuerdan tanto  
más cuanto más insostenible se hace su si-  
tuación. Y en realidad las condiciones en  
que viven los jornaleros y campesinos en Ba-  
dajoz, como en toda España, son verdadera-  
mente insostenibles. Hablar de Badajoz es  
hablar del paro, el hambre y la miseria más  
espantosas. Los mismos franquistas han pu-  
blicado la cifra de 80.000 obreros y 40.000

defensa de los provocadores trotskistas y  
tititas, hermanos gemelos de Prieto en su  
infecta obra de cabos furrieles del impe-  
rialismo, de la guerra y la reacción.

Por eso las palabras de Prieto suenan a  
falsedad e hipocresía. Para defender la in-  
dependencia nacional de España hay que de-  
fender la paz, situarse enfrente de los  
incendiarios de guerra. Hay que luchar por  
ella, las lágrimas de cocodrilo de hombres  
que no abandonan sus posiciones colindantes  
en el fondo con los enemigos de la indepen-  
dencia nacional, no son más que eso: lágrimas  
de cocodrilo. Claro que hay millones de  
españoles que sienten los peligros, que se  
sienten heridos en su dignidad patriótica,  
que luchan unidos por devolver a España lo  
que le roban los imperialistas yanquis. Es  
la acción de los españoles unidos lo que  
devolverá a España su independencia, su  
soberanía, pese a Franco, pese a los impe-  
rialistas y pese a los hombres que como Pri-  
eto se mueven por intereses extraños al pue-  
blo español.

yunteros en paro forzoso, a los que se su-  
man unos 88.000 campesinos arruinados por-  
que no tienen suficiente tierra y porque el  
franquismo les aplasta con impuestos, requi-  
sitas y otras gabelas.

El carácter medieval del franquismo se  
manifiesta en Badajoz con toda su monstrosi-  
dad. Es la omnipotencia del gran terrate-  
niente, la servidumbre inquisitorial "mo-  
dernizada" con los métodos de terror fas-  
cistas. Badajoz es una de las provincias de  
mayores latifundios. Según viejas estadís-  
ticas el 2,7 por 100 de los propietarios  
posee el 60,29 por 100 de toda la riqueza  
rústica. En la actualidad un puñado de ter-  
ratenientes posee más tierra que 88.000 cam-  
pesinos. De ahí que la miseria sea tan gran-  
de en Badajoz.

Los plumíferos franquistas afirman que  
el hambre es un mal crónico en Badajoz. Lo  
que no dicen es que este mal fue radical-  
mente curado en la zona donde la República  
pudo aplicar la Reforma Agraria, propuesta  
y dirigida por Vicente Uribe en nombre del  
Partido Comunista. El mal volvió a repro-  
ducirse cien veces agravado cuando los fran-  
quistas se adueñaron del poder y robaron a  
los campesinos la tierra que les había da-  
do la República.

Este es el único medio de poner fin al  
hambre y la miseria de los campesinos de Ba-  
dajoz y de toda España: una verdadera Re-  
forma Agraria que entregue las inmensas ex-  
tensiones de tierra que poseen los grandes  
terratenientes a los que la trabajan. El  
Partido Comunista es el único que ofrece so-  
lución a este gran problema. En el primer  
punto del programa trazado por nuestra ca-  
marada Dolores Ibarri en 1945 se dice:

"Profunda reforma agraria, basada en  
la supresión de la gran propiedad lati-  
fundista y terrateniente y en el repart-  
to de la tierra entre los campesinos po-  
bres y los obreros agrícolas, facilitán-  
doles el Estado los créditos necesarios  
para su cultivo."

Los propietarios que estén exentos de  
responsabilidad de los crímenes cometi-  
dos por el franquismo, y cuyas tierras  
sean incautadas, deberán recibir la in-  
demnización que sea establecida por las  
leyes".

Los terratenientes a quienes hay que con-  
fiscar la tierra son los Conde de Vallella-  
no y compañía, es decir esos que se dedi-  
can a fabricar "planes" para entretener el  
hambre de los campesinos.

Dar a los campesinos esta perspectiva  
revolucionaria, organizarles y orientarles  
en la lucha por sus reivindicaciones dia-  
rias es una de las tareas principales de  
los comunistas. El Partido Comunista ha si-  
do en todo momento y lo es hoy con mayor ra-  
zón el mejor defensor de los campesinos.

"Ningún comunista dice la camarada Dolo-  
res- puede olvidar que sin la participación  
de los campesinos y los millones de obre-  
ros agrícolas en la lucha contra el fran-  
quismo, sin la alianza de los obreros con  
los campesinos, es imposible la victoria so-  
bre el régimen franquista".

Unidos a la clase obrera y guiados por  
el Partido Comunista, los campesinos de Ba-  
dajoz y de toda España podrán fin a la mi-  
seria y la esclavitud. El régimen franquista,  
el poder de los grandes terratenientes y financieros,  
será destruido y en su lugar será instaurada la  
República democrática que los campesinos  
recuerdan con emoción y por la que no han  
dejado de luchar un solo momento.

# Aseguremos una buena vida política en las organizaciones del Partido

En su último informe "Por la paz, la independencia nacional y la democracia", la camarada Dolores ha puesto el acento, especialmente, sobre las debilidades y fallos que presenta el trabajo del Partido.

Una de estas debilidades es la insuficiencia de la vida política en muchas de las organizaciones del Partido.

¿Cómo transcurre la vida en estas organizaciones? ¿Para qué se reúnen? La vida de estas organizaciones se desenvuelve en medio de un practicismo estrecho. El examen y la discusión política son notoriamente insuficientes, cuando no brillan por su ausencia. Las reuniones de estas organizaciones tienen lugar, principalmente, para comprobar las tareas realizadas y para distribuir otras nuevas. Eso, cuando las reuniones se celebran regularmente, pues hay organizaciones que se reúnen muy de vez en cuando. Y cuando se pregunta a los militantes que las integran, por qué han dejado de reunirse en los plazos marcados, se pueden escuchar respuestas como esta: "¿Para qué íbamos a reunirnos, si no había tareas nuevas?"

Esa concepción del Partido como "realizador de tareas" exclusivamente es una concepción deformada, arbitraria, falsa. Y, ni que decir tiene, muy perjudicial.

Es cierto que uno de los rasgos que distinguen al Partido, es su carácter realizador. El Partido existe y lucha para realizar su política, para hacer que ésta sea aprobada y seguida por las más amplias masas de la clase obrera y del pueblo trabajador; el Partido lucha para cumplir las tareas políticas y de organización que cada situación concreta plantea.

Pero la realización de las tareas políticas, de organización, de propaganda u otras tiene que ser el resultado, necesariamente, de un serio y profundo examen de las cuestiones o problemas políticos actuales, cuestiones y problemas que surgen y se suceden constantemente en el curso de la lucha, de la actividad.

Para realizar una tarea, y sobre todo para realizarla bien, lo primero que hace falta es comprenderla, es compenetrarse bien con ella. Si no existe esta comprensión, esta compenetración, cualquier tarea que se busca llevar a cabo, cojeará de uno o de ambos pies, pues faltará lo principal: faltará el contenido y la tenacidad, la fuerza y la seguridad que sólo puede dar la convicción. Esta convicción sólo puede adquirirse mediante el examen, la discusión política, que lleva a la comprensión, al conocimiento.

Las tareas políticas, de organización, de propaganda u otras, es lo derivado, lo complementario. Lo principal, lo primario, es el planteamiento político, el examen, la discusión política.

Si falta este examen y discusión política, el comunista marchará a ciegas, inseguro, vacilante. Y aunque su voluntad y abnegación sean grandes, no podrá alcanzar lo que desea, no podrá recoger los frutos que puede y debe recoger.

¿Cómo un militante comunista, o una organización cualquiera del Partido, pueden realizar eficazmente las tareas impuestas por la defensa y el mantenimiento de la paz; cómo van a poder denunciar, con éxito, ante las masas, la política de agresión y de guerra de los imperialistas anglo-americanos y de sus agentes franquistas, de sus lacayos los jefes socialistas de derecha, anarquistas y otros; cómo van a poder convencer a los que aun dudan, a los engañados, a los confundidos, si no discuten regularmente en las reuniones del Partido para comprenderlos debidamente los múltiples hechos y acontecimientos que demuestran la posibilidad de evitar la guerra?

¿Cómo un militante comunista, o una organización cualquiera del Partido pueden llevar a cabo las tareas relativas a la unidad de todas las fuerzas patrióticas, antifranquistas, si no discuten políticamente para tener los argumentos necesarios que les permitan combatir y derribar obstáculos, vencer resistencias, aclarar dudas o incomprendimientos, ganar voluntades?

¿Y cómo un militante del Partido, puede defender y propagar con éxito la política de éste, puede conquistar nuevos militantes si no examina y discute, permanentemente, en las

reuniones del Partido los documentos y resoluciones de éste, los artículos de sus dirigentes, los comentarios y análisis de sus publicaciones escritas o radiadas (en particular MUNDO OBRERO, órgano central del Partido), para estar en las mejores condiciones de discutir con las masas, de convencerlas, de ganarlas?

La vida, la discusión política están necesarias para el militante comunista, como el agua lo es para las plantas. Sin ella, éstas se marchitan. Sin discusión, sin vida política, el comunista corre el peligro de extraviarse y hasta de perderse. Porque le falta la luz que alumbró su camino.

Nuestro Partido es un Partido político. Somos el destacamento de vanguardia de la clase obrera. Tenemos que marchar al frente de ésta, al frente de todo el pueblo laborioso. Tenemos "que ver más lejos" que la clase obrera", como nos ha enseñado el camarada Stalin, "y no marchar a la zaga de la espontaneidad".

La vida política más continua, intensa y elevada que sea posible. He ahí la primera de nuestras preocupaciones, el primero de nuestros deberes.

## "Por qué no hemos realizado el plan al 100 por 100"

El Comité de una de nuestras organizaciones informa: "La causa por la cual no hemos realizado el plan al 100 por 100 es que al fijar los compromisos en nuestro plan de trabajo no habíamos contado con el Partido".

El Comité a que nos referimos reconoce que la causa de no haber cumplido su plan de trabajo está en que no han contado con el Partido, en que este plan fue elaborado sin buscar las opiniones e iniciativas de los demás camaradas. Este Comité no había visto que la primera condición para la realización del plan era la actitud y el trabajo de los camaradas, que no han tenido ninguna participación en su elaboración, pero que son quienes han de decidir con su trabajo si el plan quedará en un simple papel o si, por el contrario, será realizado.

Tampoco ha apreciado correctamente este Comité las otras condiciones que es

## Un ejemplo a seguir

En números anteriores hemos llamado a organizar la ayuda a MUNDO OBRERO dentro del Partido y entre las masas. Respondiendo a este llamamiento la organización del Partido de X se planteó como tarea recaudar diez mil pesetas en dos meses. La mitad de esta cantidad se encuentra ya en poder de MUNDO OBRERO, y los camaradas anuncian que las otras 5.000 pesetas estarán recaudadas en el plazo acordado, o sea dentro de un mes.

Ofrecemos este ejemplo a todo el Partido. Es necesario que todas nuestras organizaciones se fijen compromisos, de acuerdo con sus posibilidades, y se esfuerzen por cumplirlos. MUNDO OBRERO, el portavoz de los intereses de la clase obrera y del pueblo, vive del apoyo económico del Partido y de las masas, que en cada ocasión que se les ofrece dan pruebas de simpatía y generosidad hacia el que consideran justamente su periódico, el defensor de sus intereses.

La ayuda a MUNDO OBRERO no puede ser obra exclusiva de los comunistas. Hay muchos trabajadores socialistas, cenetistas y sin partido, muchos republicanos y antifranquistas que desean ayudar a MUNDO OBRERO. Siempre que nos dirigimos a ellos encontramos la mejor respuesta.

Los camaradas de la organización que mencionamos al comienzo han cumplido el compromiso en el plazo convenido porque no se han limitado a ayudar ellos solos, sino que se han dirigido a los demás trabajadores y antifranquistas, les han explicado la necesidad de ayudar a MUNDO OBRERO y han obtenido su ayuda.

La voz de MUNDO OBRERO, órgano central del Partido Comunista, es orientación y aliento para la clase obrera y el pueblo, para todos los que anhelan poner fin al sangriento régimen franquista e instaurar en nuestro país la democracia y la República. Para que esta voz pueda resonar en todo momento, aseguremos la ayuda del Partido y de las masas trabajadoras a nuestro querido MUNDO OBRERO.

## "Pido el ingreso en el Partido"

Pido el ingreso en el Partido Comunista después de haber reflexionado mucho. He llegado al convencimiento de que el Partido Comunista es el único que no regatea esfuerzos ni sacrificios para devolver a nuestra querida España su libertad y su independencia nacional en un régimen democrático y republicano. Digo que he reflexionado bastante, porque, durante cinco años que llevo casada, mi marido, que es comunista, se ha esforzado en hacerme comprender lo que representa y vale el Partido. Claro que ni él me ha forzado a que ingresara ni yo quería hacerlo sin estar bien convencida.

Pido el ingreso en el Partido Comunista bien segura de que su política además de corresponder a las necesidades e intereses de nuestro pueblo, interpreta mis aspiraciones de madre. Tengo un hijo y ambiciono para él un porvenir digno y feliz en un mundo de paz y progreso.

En las filas del heroico Partido que dirige la ardiente patriota Dolores Ibarruri, a quien profeso una gran veneración, quiero contribuir a la derrota del franquismo, asesino de España y de sus hijos, y luchar por la clase obrera cuyas necesidades y deseos no siempre he comprendido como ahora, por haberme educado en un ambiente pequeño burgués.

## "Por qué no hemos realizado el plan al 100 por 100"

necesario tener presentes al elaborar un plan de trabajo: la amplitud del movimiento de lucha por la paz; la posición de los diferentes grupos antifranquistas frente a la penetración yanqui en nuestro país; el interés y entusiasmo que despiertan la política de paz de la Unión Soviética, sus éxitos grandiosos en la construcción del comunismo; la actitud de los trabajadores socialistas y cenetistas hacia la política anticomunista y antisoviética que siguen sus dirigentes al servicio de los imperialistas americano-británicos; y la influencia de la política de nuestro Partido entre las masas. Para apreciar todos estos aspectos fundamentales de la situación de manera concreta y en relación con ellos fijar las tareas correspondientes en el plan, es imprescindible discutir con todo el Partido, comprendiendo que el camarada más sencillo puede tener ideas que al Comité se le han ocurrido de cómo llevarla orientación de nuestro Partido a los trabajadores y antifranquistas.

En la información añaden: "Lo hemos hecho así porque estábamos en retraso y si hubiéramos ido al conjunto del Partido para fijar los objetivos a alcanzar hubiéramos perdido mucho tiempo y era preciso alcanzar rápidamente el entusiasmo de los camaradas por la lucha heroica de nuestro pueblo en tareas concretas".

La opinión de que discutir con el Partido hace perder el tiempo es una opinión extraña y perniciosa que debemos desterrar. Como se pierde no sólo el tiempo, sino muchos esfuerzos y sacrificios, no es discutiendo en el Partido, sino intentando sustituir esta discusión por el plan de trabajo establecido por el Comité sin contacto vivo con el Partido.

La idea de que para ir más de prisa no hay que discutir con el Partido, sino darle tareas prácticas, equivale a rebajar el papel de vanguardia de cada comunista, subestimar su capacidad y empujarle a un practicismo ciego y sin perspectiva.

El Partido Comunista se distingue de los demás partidos y organizaciones que se dicen obreros no sólo porque su finalidad es la liberación de la clase obrera y de todos los trabajadores, la instauración del régimen socialista como primera etapa del comunismo; sino porque es el único Partido donde cada afiliado participa activamente en la discusión de su política y en su aplicación, porque cada comunista lucha consciente de su papel de vanguardia entre la clase obrera y las masas populares.

Para que el plan de trabajo tenga valor necesita reunir por lo menos dos condiciones: basarse en las condiciones concretas y posibilidades reales y ser fruto de la discusión del Partido. Es así como el Comité de una organización está en condiciones de luchar por la realización del plan al 100 por 100 con el apoyo de todos los camaradas que sienten que ellos son responsables de él lo mismo que los camaradas que están al frente de la organización.

# ¡A TODAS LAS MADRES Y MUJERES ESPAÑOLAS!

El peligro de guerra se cierne con más fuerza que nunca sobre nuestro país. Todos los esfuerzos del régimen del general Franco tienden a preparar la guerra, el mismo tiempo que entrega nuestra patria a la voracidad de los negociantes norteamericanos.

Las riquezas de nuestro suelo, toda la economía del país, están pasando a manos de los Estados Unidos quienes, además, están preparando a España como una base estratégica para su política de agresiones. El gobierno de los Estados Unidos rechaza las reiteradas proposiciones que la Unión Soviética viene haciendo para la prohibición y destrucción de las armas atómicas, para proceder a un desarme progresivo, para la solución pacífica de los conflictos y la convivencia pacífica entre regímenes diferentes, porque pretende desencadenar una nueva guerra, terrible y exterminadora, contra los países del socialismo y de democracia popular, y para imponer su dominio en todo el mundo.

Esto explica el sostén que los Estados Unidos prestan al régimen podrido del general Franco, contra la voluntad manifiesta de la inmensa mayoría del pueblo español que le odia y aborrece.

Y esta es, por otro lado, la causa directa de la cada día más angustiosa e insostenible miseria y ruina que azota nuestros hogares. Si nuestros hijos se mueren diezmados por el hambre, la tuberculosis y toda clase de enfermedades; si los sueldos y jornales de los obreros y empleados, siguen siendo verdaderos sueldos y jornales de hambre; si el pan, el aceite y otros alimentos indispensables siguen faltándonos; si la miseria reina en la mayoría de los hogares; si la ruina asola millares de comercios, talleres e industrias; la razón está en los miles de millones que el presupuesto dedica a la preparación de la guerra; en los miles de millones que vana parará las arcas de los financieros americanos y de sus comanditarios españoles, miles de millones que salen del sudor y la miseria del pueblo humilde y laborioso, de la ruina de millares de modestos y medios campesinos, artesanos, industriales y comerciantes.

¡Madres, mujeres españolas!

Si el régimen de Franco vende España y la empuja hacia los horrores de la guerra, no hay que ver en ello una prueba de fortaleza, sino el exponente de su debilidad. El franquismo se siente asediado por el gran impulso que ha tomado la protesta y la lucha popular, y busca una salida en la guerra, tratando de prolongar su existencia. Este nuevo impulso, que arranca de las grandes huelgas y manifestaciones de la primavera pasada, ha puesto bien en evidencia la reducida base que sostiene al régimen de Franco y el odio que la inmensa mayoría del pueblo siente hacia él y hacia su política de guerra y de venta de la independencia de la patria. En dichas acciones que constituyeron una considerable aportación a la lucha general de los pueblos en defensa de la paz, participaron mujeres de todas las condiciones sociales, desde las valientes obreras textiles de Barcelona que marcharon en vanguardia exigiendo el pan que les falta y la satisfacción de sus necesidades más apremiantes hasta las simples madres de familia, que ansían poner fin a la miseria y a la angustia que reina en sus hogares y quieren evitar la catástrofe que les amenaza. Pero el régimen del general Franco no se derrumbará por sí solo. Para acabar con él, para impedir sus horribles propósitos, hace falta la acción unida de todos los patriotas, sin distinción de sexo, de edad, de creencia, de condición social.

¡Madres, mujeres españolas, de todas las condiciones sociales, católicas o creyentes!

En este 8 de marzo, las mujeres del mundo entero se yerguen resueltamente contra la guerra y en defensa de la paz. Nosotras, madres y mujeres españolas, debemos sumar nuestro esfuerzo a ellas, marchando unidas en la lucha por la paz, por el pan y la tranquilidad para nuestros hogares, por la independencia de España, la democracia y el progreso.

El peligro que nos amenaza es muy grande. La espantosa destrucción atómica que preparan los agresores americanos, reduciría a escombros nuestros campos, nuestras ciudades y aldeas. Y lo que es más terrible: exterminaría la vida de nuestros hijos, de nuestros maridos, de nuestros novios, hermanos, la vida de nuestros seres más queridos, nuestra propia vida.

La lucha por la paz, es la lucha por la vida, por la continuación misma de España; es el lazo común e indisoluble que debe unir estrechamente a todas las mujeres españolas, las que trabajan en la fábrica o en los campos, las que atienden a su hogar, las intelectuales, las mujeres necesitadas y las que gozan de una situación privilegiada en la sociedad. La destrucción, la ruina y la muerte, el dolor y los sufrimientos llegarían a todos los hogares, porque la muerte no haría distinción entre ricos y pobres.

¡Madres, mujeres españolas!

Las mujeres que somos portadoras de la vida, debemos recabar un puesto de primera fila en la lucha por el mantenimiento de la paz. Todas, sin excepción, debemos convertirnos en activas y entusiastas defensoras de la paz, recogiendo, con rapidez, millares y millares de firmas que reclamen un pacto de paz entre las 5 grandes potencias y organizando grupos y comités de defensa de la paz, en los talleres y en el campo, en las universidades y en las casas de vecindad, en todos los lugares donde trabajamos y vivimos. El ejemplo de la heroica madre valenciana que ha recogido ya 900 firmas exigiendo este pacto de paz, debe alentarnos a seguir su noble ejemplo.

Recordemos estas palabras nobles y justas de la gran patriota y dirigente popular, Dolores Ibarruri "Pasionaria":

"Hemos de llevar incansablemente la lucha contra la guerra a todas partes, a las aldeas, a las villas, a las ciudades, a los institutos, a las universidades, a los cuarteles, a las iglesias. Hemos de ir a los sombríos barrios obreros a llamar a las madres a defender las vidas de sus hijos, hemos de ir también a las barriadas donde viven las gentes acomodadas, porque también allí hay madres, porque también allí hay niños".

La guerra puede ser evitada, pues sin los pueblos ésta no puede hacerse. Y más de 600 millones de seres en el mundo entero han expresado ya con su firma esta voluntad de paz. ¡Sí!, madres, mujeres españolas, la paz puede ser salvada. De nuestra voluntad y de nuestra acción vigilante y diaria, depende, en gran medida, la suerte de nuestros seres más queridos, nuestra propia suerte, la suerte de nuestra patria.

Fundidas en el gran movimiento mundial de partidarios de la paz, ¡adelante, mujeres antifranquistas españolas! Cerremos el paso a los bárbaros que han anunciado "bombas para los niños en sus cunas, bombas para los ancianos en sus plegarias".

¡Todas unidas, por la paz, contra el franquismo, por la independencia de España, por el pan, la democracia y el progreso!

8 de marzo de 1952.  
UNION DE MUJERES ANTIFASCISTAS ESPAÑOLAS  
UNIO DE DONES DE CATALUNYA

## Denunciemos a los provocadores comorristas y titistas

En su informe del 25 de octubre la camarada Dolores nos ha dicho: "la lucha implacable contra la banda de espías y provocadores titistas debe ser llevada sin descanso para impedir que su acción disgregadora alcance a las filas obreras y republicanas". Es una llamada de alerta necesaria y oportuna, porque algunos camaradas se dan por satisfechos con impedir que la canalla titista meta el hocico en nuestras filas. Esto es muy importante. El Partido debe ser una fortaleza cerrada a cal y canto para los chivatos y provocadores. Mas en la lucha contra el titismo y contra sus secuaces en el campo español deben participar todos los antifranquistas, y, particularmente, los trabajadores cenetistas y socialistas.

Un ejemplo de lo que debe hacerse nos lo ofrecen los camaradas de X. Durante meses en este lugar la canalla titista logró infiltrarse entre gente honesta, presentándose como antifranquistas.

Nuestros camaradas, no obstante conocer la criminal actividad de los titistas, no previnieron a los demás antifranquistas, pensando tal vez que era suficiente con que los comunistas estuviesen alerta. De este error de nuestros camaradas se aprovechaba la canalla titista para difundir su veneno entre los españoles.

Las cosas cambiaron radicalmente cuando los camaradas de X denunciaron públicamente la actividad criminal de los del Barrio, Hernández y Comorera. Los antifranquistas, alertados por nuestro Partido, hicieron el

## Libertad para LOPEZ RAIMUNDO y para todos los presos antifranquistas

El verdugo Franco ha consumado un nuevo crimen. En la madrugada del 14 de marzo, cinco trabajadores cenetistas han sido asesinados en el campo de la Bota, cerca de Barcelona.

La clase obrera, y todos los antifranquistas tienen que responder a este crimen apretando sus filas, reforzando su lucha contra el régimen mil veces odiado que tanta sangre popular ha hecho correr.

Es un deber apremiante para todos los patriotas españoles sin excepción, intensificar la lucha para liberar a López Raimundo y sus compañeros, que como ellos mismos nos dicen en su vibrante saludo: "nos encontramos pendientes de comparecer próximamente ante un Consejo de guerra en el que se nos piden penas monstruosas por los pretendidos delitos de asociación y propaganda ilegales, pero sobre todo, por defender la causa de la paz y por nuestra participación en las grandiosas manifestaciones cívicas realizadas por el pueblo catalán ahora hace un año".

Respondamos a su llamamiento luchando con todas nuestras fuerzas para arrancarles de las garras de los verdugos, por conseguir que sean puestos en libertad!

¡Forjemos la más amplia unidad en la lucha por la liberación de López Raimundo, y de todos los presos antifranquistas!

### Protesta de la Unión Internacional de Sindicatos Mineros

La Unión Internacional de Sindicatos Mineros ha dirigido a la O.N.U. un telegrama en el que, en nombre de sus 4 millones de afiliados, protesta vigorosamente contra las medidas inhumanas tomadas contra los derechos elementales de huelga de los trabajadores y demanda a la O.N.U. intervenga cerca del gobierno franquista para exigir la libertad de López Raimundo y sus compañeros y para hacer cesar las condenas contra los antifranquistas que luchan por el pan, por los derechos económicos y las libertades sindicales y democráticas de los trabajadores.

### Inglaterra

La Federación de Surrey de los sindicatos ingleses ha adoptado unánimemente una resolución protestando contra la detención de López Raimundo y sus compañeros.

La Asociación de las Brigadas Internacionales y de los Amigos de la España Republicana ha lanzado un llamamiento para colectar fondos con el fin de enviar un abogado al proceso que intentan montar los franquistas contra López Raimundo y sus camaradas.

### vacio y manifestaron su asco y su desprecio hacia los chivatos y provocadores titistas.

Estos, dándose cuenta de que las cosas se les ponían mal, a pesar de tener a su lado la policía, cerraron bastante el pico, y se vieron obligados a camuflar mucho más su labor de zapa. Sería ingenuo pensar que por eso han dejado de actuar. Pero es evidente que su actividad provocadora se ha hecho mucho más difícil cuando las masas han sido prevenidas.

Sirvanos esta experiencia para reaccionar enérgicamente allí donde aparezcan los titistas, esos mercenarios de la provocación y el espionaje. Que esté claro para cada obrero, para todos los democratas españoles que los titistas y los franquistas son hermanos gemelos, perros de presa de los incendiarios de guerra norteamericanos.

Denunciar y llevar adelante la lucha contra los provocadores titistas es una de nuestras tareas más importantes. Los provocadores del Barrio, Hernández, Comorera y compañía son perros de presa que la reacción imperialista utiliza en la lucha contra la clase obrera y contra todo el movimiento revolucionario y democrático, y son más peligrosos precisamente porque se encubren con un lenguaje pseudosocialista.

Logremos que cada obrero, cada republicano, cada antifranquista tenga hacia los provocadores titistas la actitud de odio y desprecio que tuvo siempre nuestra clase obrera y todo nuestro pueblo hacia los chivatos, hacia los traidores, hacia los tránsfugas y renegados.

# LA U.R.S.S. PROPONE LA CONCLUSION DE UN TRATADO DE PAZ CON ALEMANIA

El 10 de marzo, el Gobierno de la Unión Soviética ha enviado a los Gobiernos de Gran Bretaña, Estados Unidos y Francia una nota sobre la cuestión de la preparación de un tratado de paz con Alemania. A esta nota va adjunto un proyecto soviético exponiendo los principios de un tratado de paz con Alemania.

Publicamos a continuación el texto de la nota soviética al Gobierno de los Estados Unidos y el texto del proyecto de paz mencionado:

"El Gobierno soviético estima necesario llamar la atención del Gobierno de los Estados Unidos de América sobre el hecho de que, a pesar de haber transcurrido cerca de siete años desde el final de la guerra en Europa, el tratado de paz con Alemania aun no ha sido concluido.

Con el fin de poner término a esta situación anormal, el Gobierno soviético, apoyando la petición dirigida por el Gobierno de la República democrática alemana, a las cuatro potencias de que aceleren la conclusión de un tratado de paz con Alemania, se dirige a su vez al Gobierno de los Estados Unidos, así como a los Gobiernos de Gran Bretaña y de Francia, proponiéndoles estudiar urgentemente la cuestión del tratado de paz con Alemania con el fin de preparar en breve plazo un proyecto concertado de tratado de

paz y someterlo al examen de una conferencia internacional reunida a este efecto, con la participación de todos los Estados interesados.

Es evidente que un tal tratado de paz debe ser elaborado con la participación directa de Alemania, representada por un Gobierno común a toda Alemania. De ello se desprende que la U.R.S.S., los Estados Unidos, Inglaterra y Francia, que cumplen funciones de control en Alemania, deben estudiar igualmente la cuestión de las condiciones que favorezcan la formación más rápida posible de un Gobierno común a toda Alemania y que exprese la voluntad del pueblo alemán.

Con el fin de facilitar la preparación del proyecto de tratado de paz, el Gobierno soviético propone por su parte, a los Gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, para que sea examinado, el proyecto adjunto de los principios de un tratado de paz con Alemania.

Al mismo tiempo que propone la discusión de este proyecto, el Gobierno soviético se declara dispuesto a estudiar igualmente otras propuestas eventuales relativas a esta cuestión.

El Gobierno de la U.R.S.S. espera recibir la respuesta del Gobierno de los Estados Unidos a la propuesta mencionada en el plazo más breve posible.

## PROYECTO DEL TRATADO DE PAZ

### Exposición de motivos

Han transcurrido cerca de 7 años desde el fin de la guerra contra Alemania y ésta sigue sin concluir el tratado de paz, se encuentra dividida y continúa en una situación que no le permite tener igualdad de derechos en relación con los demás Estados. Es indispensable poner término a esta situación anormal. Esto responde a las aspiraciones de todos los pueblos amantes de la paz. Sin la conclusión, lo más rápidamente posible, de un tratado de paz con Alemania, no se puede asegurar el que una actitud equitativa será observada hacia los intereses nacionales legítimos del pueblo alemán.

La conclusión de un tratado de paz con Alemania tiene una gran importancia para la consolidación de la paz en Europa. Un tratado de paz con Alemania permitirá la solución definitiva de las cuestiones planteadas después de la segunda guerra mundial. Los Estados de Europa que han sufrido la agresión hitleriana, sobre todo los vecinos de Alemania, tienen un interés vital en resolver estas cuestiones. La conclusión de un tratado de paz con Alemania contribuirá a mejorar la situación internacional en su conjunto y, por ello mismo, contribuirá al establecimiento de una paz duradera.

La necesidad de acelerar la conclusión del tratado de paz con Alemania está dictada por el hecho de que el peligro de restable-

cimiento del militarismo alemán, que por dos veces ha desencadenado una guerra mundial, no está descartado por no haber sido aun aplicadas las decisiones correspondientes de la Conferencia de Postdam.

El tratado de paz con Alemania debe impedir la posibilidad de un renacimiento del militarismo alemán y de la agresión alemana.

La conclusión del tratado de paz con Alemania establecerá sólidas condiciones de paz para el pueblo alemán; contribuirá al desarrollo de Alemania en tanto que Estado unificado, independiente, democrático y amante de la paz, de acuerdo con las decisiones de Postdam; asegurará al pueblo alemán la posibilidad de cooperar pacíficamente con los demás pueblos.

Sobre esta base, los Gobiernos de la Unión Soviética, de los Estados Unidos de América, de Gran Bretaña y de Francia han decidido comenzar sin pérdida de tiempo la elaboración de un tratado de paz con Alemania.

Los Gobiernos de la U.R.S.S., de los Estados Unidos, de Gran Bretaña y de Francia estiman que la preparación del tratado de paz debe hacerse con la participación de Alemania representada por un Gobierno común a toda Alemania y que el tratado de paz con Alemania debe basarse en los siguientes principios:

### Los principios del tratado de paz

#### Participantes

La Gran Bretaña, la U.R.S.S., los Estados Unidos de América, Francia, Polonia, Checoslovaquia, Bélgica, Holanda y los demás Estados que han participado con sus fuerzas armadas en la guerra contra Alemania.

#### Claúsulas políticas

1. Alemania es reconstituida como Estado unificado. Con ello, se pone término a la división de Alemania y la Alemania unificada obtiene la posibilidad de desarrollarse como Estado independiente, democrático y amante de la paz.

2. Todas las fuerzas armadas de las potencias ocupantes deben ser retiradas de Alemania en un plazo máximo de un año después de la entrada en vigor del tratado de paz. Al mismo tiempo todas las bases militares extranjeras en territorio alemán serán suprimidas.

3. Los derechos democráticos deben ser asegurados al pueblo alemán para que todas las personas que se encuentran bajo la jurisdicción alemana, sin distinción de raza, de sexo, de lengua o religión, gocen de los derechos del hombre y de las libertades fundamentales, comprendidas en éstas la libertad de palabra, de prensa, de culto religioso, de opinión política y de reunión.

4. La libre actividad de los partidos y organizaciones democráticas debe ser asegurada en Alemania, concediéndoles el derecho de decidir libremente sobre sus asuntos

interiores; celebrar congresos y reuniones; gozar de la libertad de prensa y de edición.

5. La existencia de organizaciones hostiles a la democracia y a la causa de la consolidación de la paz no debe ser autorizada en el territorio alemán.

6. Todos los antiguos militares del ejército alemán, comprendidos oficiales y generales, todos los antiguos nazis, excepto aquellos que cumplen penas infligidas por un tribunal a causa de los crímenes que han cometido, deberán obtener los mismos derechos civiles y políticos que los demás ciudadanos alemanes para que puedan participar en la edificación de una Alemania amante de la paz y democrática.

7. Alemania se compromete a no entrar en ninguna coalición o alianza militar dirigida contra cualquiera de las potencias que han participado con sus fuerzas armadas en la guerra contra Alemania.

#### El territorio

El territorio de Alemania está limitado por las fronteras establecidas por las decisiones de la Conferencia de Postdam de las grandes potencias.

#### Claúsulas económicas

No se impone a Alemania ninguna limitación al desarrollo de su economía pacífica, que debe servir para aumentar el bienestar del pueblo alemán.

Tampoco se impondrá a Alemania ninguna limitación en lo que se refiere al comercio

con los demás países, a la navegación marítima, al acceso a los mercados mundiales.

#### Claúsulas militares

1. Alemania será autorizada a poseer sus fuerzas armadas nacionales (terrestres, aéreas y navales) indispensables para su defensa.

2. Se permitirá a Alemania la producción de material y efectos militares, cuya cantidad y tipo no deben sobrepasar los límites que exijan las fuerzas armadas que el tratado de paz establezca para Alemania.

#### Alemania y la O. N. U.

Los Estados que hayan concluido el tratado de paz con Alemania apoyarán la petición de Alemania referente a su admisión en la Organización de las Naciones Unidas.

## LOS YANQUIS EMPLEAN ARMAS BACTERIOLÓGICAS CONTRA LOS PUEBLOS DE COREA Y CHINA

Desde fines de enero, los imperialistas yanquis bombardean el frente y la retaguardia de Corea, así como extensas zonas de China, con armas bacteriológicas. Se trata de cajas o cilindros repletos de moscas, pulgas, piojos, ratas, lagartos y otros animales, todos ellos contaminados con bacterias de la peste bubónica, del cólera, del tifus y de otras terribles enfermedades. Los canibales yanquis quieren provocar así las epidemias más mortíferas para exterminar en masa los pueblos de Corea y de China.

He aquí la descripción -publicada en el periódico de Moscú "Gaceta Literaria"- de un festigo presencial:

"Un avión americano vuela muy bajo, sobre la tierra calcinada, sembrada de innumerables tumbas, sobre las trincheras de los intrépidos defensores de la Corea libre. Los hombres esperan el silbido de las bombas, el incendio, la explosión... pero sólo caen, sin ruido, unas cajas...

Las cajas son recogidas con muchas precauciones. Son llevadas a los laboratorios. ¿Qué hay en las cajas? Moscas negras, pulgas, piojos, todos contaminados con bacterias mortíferas..."

Las epidemias que los imperialistas yanquis se esfuerzan por desencadenar en Corea y en China son una amenaza terrible, no sólo para Asia, sino para la población de Europa. Es sabido que la peste bubónica, por ejemplo, se propaga rapidísimamente. En Marsella, puerto donde desembarcan los mercaderes franceses que vuelven de Indochina y Corea, se ha declarado ya una epidemia de viruela.

Ante la ola de protestas que se elevan en todo el mundo contra los monstruosos crímenes que los yanquis están cometiendo en Corea, éstos han pretendido negar. Pero la fuerza de los hechos es mucho más potente que las mentiras de la propaganda trumanesca. Es sabido que los Estados Unidos dieron cobijo, después de la segunda guerra mundial, a algunos de los más sádicos criminales de guerra nazis y japoneses, como el Dr. Schreiber, jefe de las experiencias "sanitarias" de la aviación de Hitler, responsable de haber inoculado enfermedades a muchos los patriotas encarcelados en los campos de concentración alemanes; el general japonés Ishii, que dirigió el empleo de armas bacteriológicas por parte de los japoneses en China. Estos criminales trabajan al lado de químicos americanos en la preparación de las armas bacteriológicas utilizadas en Corea. El propio Truman, en septiembre de 1951, declaró con todo cinismo que los americanos poseían "armas fantásticas", refiriéndose a los virus y microbios que ahora son lanzados por los aviones yanquis sobre Corea y China. Los americanos están perpetrando crímenes de guerra entre los más horribles que jamás se han conocido en la historia de la humanidad. El Gobierno chino ha declarado que todo aviador que haya participado en el lanzamiento de armas bacteriológicas y sea hecho prisionero, será tratado como un criminal de guerra.

La opinión pública mundial se levanta contra estos nuevos crímenes incalificables de los incendiarios de guerra de Estados Unidos. Nuestro pueblo eleva su voz de protesta, al lado de las masas populares del mundo entero, exigiendo se ponga fin a los monstruosos bombardeos bacteriológicos y a la infame agresión americana contra el heroico pueblo coreano.